

LOCAL | Infraestructuras

El Consistorio llevará a cabo en el primer semestre de 2025 la remodelación de la plaza de Andalucía

Una de las principales novedades es la eliminación de los contenedores soterrados de la misma.

Rafael Cobo Calmaestra

Jueves 2 de enero de 2025 - 20:21



El Consistorio prieguense llevará a cabo en el primer semestre de 2025 una de las actuaciones urbanísticas más demandadas en los últimos años, con la que se dará continuidad a la profunda intervención a la que durante 2022 y 2023 fue sometida la calle Río.

Se trata de la remodelación y embellecimiento de la plaza de Andalucía, enclave que articula varias de las vías más transitadas del centro urbano, tanto por peatones como por

vehículos, y que desde la intervención a la que fue sometida en 1999 ha sufrido una permanente degradación.

En concreto, las referidas obras de 1999 estaban incluidas en el denominado Plan Municipal de Remodelación de la Zona Centro, que contemplaba la intervención de la plaza de la Constitución, la calle Ribera y la de la propia plaza de Andalucía, que adquirió en dicha actuación su fisonomía actual.

Como curiosidad, cabe recordar que en el proyecto inicial estaba prevista la ubicación de una fuente y una pérgola en el lateral izquierdo, que finalmente no se llevaron a cabo, instalándose en la parte derecha, entre las calles Ribera y Mesones, un «novedoso» por aquel entonces sistema de contenedores soterrados, con capacidad para cuatro contenedores estándar de 1.100 litros de capacidad cada uno de ellos, y que convirtieron a Priego en una de las localidades de Andalucía pioneras en la adopción de este nuevo sistema de recogida de residuos.

Con el paso del tiempo, estos contenedores han provocado que la céntrica plaza sea una de las zonas más degradadas del centro, siendo frecuente la acumulación de residuos de todo tipo en el exterior de los mismos, al encontrarse en una zona con un importante número de locales comerciales, de ocio y restauración.

Por otra parte, el mobiliario urbano de la plaza, especialmente los bancos que se instalaron en su día en la zona derecha, entre las calles Cava, Solana y Ribera, también se encuentran en mal estado.

De ahí que desde el Consistorio se plantee esta actuación en la plaza de Andalucía "como una de las que se acometerán en el próximo 2025 con fondos propios", como así adelantaba a *Priego Digital* el alcalde de Priego, Juan Ramón Valdivia.

En concreto, el objetivo de la intervención planteada, "es armonizar estéticamente la plaza con la calle Río", según señalaba el alcalde, "colocándose el mismo pavimento, los mismos bancos, farolas y árboles - magnolios- que en la calle Río".

La principal novedad de la actuación, como adelantaba Valdivia, "será la eliminación de los contenedores soterrados existentes en la zona entre las calles Ribera y Mesones", añadiendo que también se pegará a su fachada «la terraza de la cafetería Azahara, lo que permitirá que el tránsito de peatones se realice fuera de la terraza, siguiendo el acerado, y no por el interior de la misma como se hace en la actualidad".